

Partido de Navalmoral de la Mata

Nuestra Provincia de Cáceres, cuna de conquistadores y descanso de Emperadores, ocupa, en el Partido de Navalmoral de la Mata, el primer lugar por extensión y por sus treinta municipios que la integran.

Es la antesala en la entrada de la Región Extremeña, dirección Este-Oeste. Nada más entrar y en pleno corazón de Navalmoral —capitalidad del partido— se extiende a nuestra vista la inmensa y vasta Región de "La Mata" y del "Campo Arañuelo" que finaliza con la Escala del Puerto de Miravete, desde cuyo punto puede admirarse el bello contraste que forma la llanura con el paredón enorme y los vigilantes Picos de Gredos.

Para darnos mejor idea del clima y de la fertilidad de nuestro suelo, le dividimos en dos zonas a las que hipotéticamente llamamos Norte, regada por el Tiétar y Sur, bañada por el Tajo.

La Norte-Tiétar, aledaña de la Vera, ubicada sobre la margen derecha del mismo —aunque en la izquierda también existen explotaciones particulares— es llana, suave y fértil con ubérrimas tierras de regadío en la que aparecen grandes extensiones de algodón, pimentón y tabaco de excelente calidad, cuyos cultivos además de absorber un gran número de puestos de trabajo, producen la mayor renta de nuestra provincia, contribuyendo a elevar la renta de nuestra nación. Por eso el Ministerio de Agricultura construyó con acierto en Navalmoral de la Mata, un Centro de Fermentación de Tabaco que es, sin duda, el más importante de producción y transformación de nuestra comarca y de nuestra provincia.

La Zona Norte, depende económica y socialmente de los cultivos de regadíos y de las explotaciones de aprovechamientos ganaderos.

Conocido nuestro clima y la fertilidad de nuestras tierras, no dudaron grandes empresas en industrializar sus productos y así, hoy en día, en Casatejada la Empresa Coustel Ibérica, S. A., de origen francés, donde tiene una fábrica de conservas vegetales inaugurada oficialmente el 6 de julio de 1971 con la asistencia de autoridades provinciales, cuya actividad industrial la dedica preferentemente a la manipulación y enlatado de judías verdes de calidad extrafina de 6,5 mm., espárragos, fresas, ciruelas, etc. Deshidratados y enlatados estos productos se exportan principalmente al Mercado Común, excepto la ciruela que se hace a Chile. Por estar en principio esta explotación, se vienen manipulando anualmente de 5 a 6.000 Tm. de judías verdes, 1.000 de espárragos y de 2 a 3.000 de fresas y ciruelas, lo que ha traído consigo la creación de unos 300 puestos de trabajo y una plantilla fija, proponiéndose además la ampliación de su capital y sus cultivos para ser la mayor conservera de Europa.

Por otra parte, en Majadas de Tiétar, se ha instalado también otra empresa extranjera: "Ital-fresas, S. A.", de origen italiano, cuya explotación radica en la Dehesa Boyal de aquel municipio, donde se obtienen fresas de calidad excepcional, que como la de Coustel, también exporta al extranjero.

Y si la industria conservera de productos naturales de la tierra es noticia, tampoco podemos olvidar la de productos forestales. Nuestros

encinares, robles y alcornoques fueron analizados convenientemente y su calidad excepcional ha dado como resultado que también se instale en término de Toril, en fecha próxima una fábrica de celulosa y productos de papel, cuyo director-gerente, D. Vicente Garcerán Besos, de Madrid, tiene presentado en los distintos organismos competentes los correspondientes proyectos para su aprobación y puesta en funcionamiento industria que sin ser agrícola, absorberá, como las anteriores, unos considerables puestos de trabajo.

En la parte Sur-Tajo, en su margen izquierda predomina la policromía de su repoblación forestal, eucaliptus, pinos, etc., contribuyen a su esplendor, siendo conveniente la continuación de esa repoblación, pues no hay que olvidar que la "bella y agreste" zona del Ibor, incluso sus habitantes se verían favorecidos, haciendo más cómodo y posible ese importe convivencia necesaria para la economía social y el progreso humano. Si esto se llevase a efecto, es posible que surjan nuevas industrias y, sobre todo, lo que sí estamos seguros, influiría notablemente en el constante turismo que cruza nuestra provincia en las obligadas visitas de los monasterios GUADALUPE-YUSTE, elevando de esa manera el nivel de vida de nuestra región.

Por último, en la parte más lejana de la cabecera del Partido, conocida por "La Jara", ya incrustada en la provincia de Toledo, aparece la ganadería y las producciones cárnicas, sobre todo de vacuno y ovino. Sus tierras por una parte y esas producciones de otra, situadas a 200 kilómetros de la capital de España, la ponen en un lugar preferente que, como las demás, contribuyen a la elevación de la renta "per cápita" de nuestra nación.

Y finalmente, conviene resaltar que nuestro partido dispone de unas reservas hidráulicas excepcionales nacidas de dos grandes presas o embalses construidos por Hidroeléctrica Española sobre el río Tajo, conocidas con los nombres de "Valdecañas" y "Torrejón", máximos productores y exportadores de energía eléctrica, construyéndose además, por varias compañías asociadas una Central Nuclear en ALMARAZ, sobre la Nacional Quinta, a 14 Km. de Navalmoral y 8 de Casatejada, empresa que como tantas otras creará un considerable número de puestos de trabajo y una plantilla fija que redundará en beneficio de nuestra comarca, de nuestra provincia o de nuestra nación.

FELIX BLANCO CORISCO



Tierras del distrito, vistas desde el Puerto de Miravete